



Regierung von Unterfranken  
Obere Naturschutzbehörde  
Herrn Dr. Keller  
Postfach  
97064 Würzburg

Gmund, 14. Januar 2014 Kla

### **Gleitschirmfliegen am Mäusberg**

#### **Untersuchung der naturschutzrelevanten Vogelarten, insbesondere Schwarzmilan im Jahr 2013**

Sehr geehrter Herr Dr. Keller,

Im Frühjahr 2012 wurde vereinbart, ein 2 jähriges Monitoring durchzuführen (Wirksamkeit der Vogelschutzzone). Nach 2 Jahren sollten die Ergebnisse evaluiert werden. Die luftrechtliche Erlaubnis nach § 25 LuftVG wurde entsprechend mit Auflagen erteilt.

Beiliegend die Untersuchung der naturschutzrelevanten Vogelarten am Mäusberg für das Jahr 2013. Den Bericht aus dem Jahr 2012 hatten wir Ihnen mit Datum des 5.12.2012 zugeschickt. In der Zusammenfassung kommt der Dipl. Biologe Michael Werner zu dem Ergebnis, dass in beiden Untersuchungs Jahren für den Schwarzmilan kein Brutnachweis im Untersuchungsgebiet nachgewiesen werden konnte. Reaktionen von Greifvögeln konnten nicht festgestellt werden. Die Vogelschutzzone wird durch die Piloten respektiert.

Insgesamt hat der Verein seit 2008 durchgängig Gutachten hinsichtlich Vogelschutz durchführen lassen. Wir bitten Sie daher um abschließende Stellungnahme in dieser Sache und ob ein weiteres Jahr mit Monitoring erforderlich ist. Gerne stehen wir auch für eine Besprechung bei der Regierung von Unterfranken zur Verfügung. Die Untere Naturschutzbehörde beim LRA Main Spessart haben wir ebenfalls informiert.

Mit freundlichen Grüßen



Björn Klaassen  
DHV Flugbetrieb